

COMPTE RENDU de l' EAP du 6 mars 2025 – 20h30

- Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (4, 1-13)
« Dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où il fut tenté »
- Notre Père
- **Chant : « Viens esprit de Sainteté, viens esprit de lumière, viens esprit de feu, viens nous embraser ».**
- **CAREME 2025 : - RELECTURE MESSE DES CENDRES**

Ce fut une surprise de voir cette affluence dans toutes les églises du groupement, avec beaucoup d'enfants et de personnes non habituelles mais aussi impressionnant de constater que les personnes sont restées, même après l'imposition des cendres, jusqu' à la fin de la messe.

La communion fut aussi longue que l'imposition des cendres.

Il y a des fêtes toujours importantes dans l'année mais là c'était une nouveauté totale.

Les églises étaient pleines le midi et le soir, les gens étaient présents au moins 1/2h avant le début des célébrations et les personnes étaient vraiment dans la prière jusqu'au bout.

Très belles décorations dans les églises.

Acclamation de l'évangile très réussie.

À Saint-Gratien, la liturgie rencontre des difficultés sans la présence d'un(e) organiste. Il est donc essentiel de combiner les chants anciens avec les nouveaux.

Dans cette perspective, ne serait-il pas judicieux d'en envisager la venue pour toutes les célébrations importantes ?

Cette présence serait un soutien précieux pour les animateurs de chants et apporterait un véritable réconfort aux paroissiens, en créant une ambiance chaleureuse et joyeuse.

Ce choix, à la fois pastoral et financier, semble évident pour garantir des célébrations magnifiques et attractives.

Par comparaison, à Enghien, l'église dispose d'un organiste, et à Saint-Ferdinand, les paroissiens ont la chance de bénéficier d'un mini-orchestre.

Nous traversons actuellement un cycle générationnel marqué par un creux, avec très peu de pratiquants âgés de 50 à 60 ans. Cependant, une nouvelle génération commence à investir nos paroisses, ce qui réorganisera et structurera progressivement les services.

D'ici dix ans, il est certain que le fonctionnement de nos paroisses évoluera, car une génération active actuelle laissera place à une autre, plus jeune, avec un décalage marqué entre les deux.

Il est important d'accepter cette dynamique en mutation.

Ce sera tout aussi stimulant qu'aujourd'hui, mais avec des défis et des expériences différents à vivre.

Important :

Pour préserver le recueillement et éviter toute perturbation pendant la messe, il faut rappeler d'éteindre ou de mettre en mode silencieux les téléphones portables avant d'entrer dans l'église. Cela permettra à chacun de vivre pleinement les célébrations et d'assurer le bon déroulement des homélies.

2 - Conférence sur le Jubilé (jubilé, indulgences, espérances).

Il serait bon de faire découvrir aux gens ce qu' est un jubilé, et tout ce qui l'entoure, ce que sont les indulgences et les espérances, vocabulaire que les gens ne maîtrisent peut être pas. C'est pourquoi nous pourrions donner une conférence pour apporter des réponses aux personnes intéressées par cette question, pour que les gens soient au fait de tout ce qui entoure le jubilé, afin de bien préparer aussi la visite de la sainte Tunique.

Cette « conférence » pourra être incluse dans l' homélie qui sera partagée par les 3 prêtres, chaque dimanche :

- Un sur l'aspect du jubilé, le suivant pour parler des indulgences et enfin le dernier pour les espérances.

Et enfin un encadré dans le Trait d'Union et sur le site.

3 - Sur mardi info, est noté qu' il y a une rencontre chrétiens musulmans le 12 mars de 20h30 à 22h30 à Taverny organisée par Galilée.

Le carême ayant débuté le 5 mars et le ramadan le 1er mars, il est intéressant que quelques personnes puissent y aller. Nous demanderons à l'évêché des cartes de bons vœux pour la fin du ramadan. Reprendre les échanges avec nos amis musulmans pour des rencontres conviviales.

4 – Projet équipe/secours catholique

Le secours catholique a fait un questionnaire, dont voici un extrait ci-dessous, que nous mettrons sur les tables dans les églises et bien sûr à retourner à l'accueil paroissiale

- Quelle image vous vient à l' esprit lorsque vous entendez parler du Secours Catholique ?
- Avez-vous identifié des groupes de personnes en difficulté dans votre communauté ?
- Avez-vous entrepris des actions pour répondre à ces difficultés ?
- Comment pouvons-nous collaborer pour aborder ces problèmes ? Quelles seraient les étapes à suivre pour mettre en place cette collaboration ?
- Comment évaluez-vous les relations avec le Secours Catholique ? Quels en sont les points forts et les aspects à améliorer ?
- Selon vous, quels sont les principaux atouts de votre commune ?

Le concert gospel le samedi 3 février, donné en faveur du secours catholique à Deuil dans l'église St Louis était très bien. La foule nombreuse était captivée.

5 – Questions diverses

* Retrouvailles en Galilée :

Nous avons beaucoup de catéchumènes qui seront baptisés. Afin de les lancer vers la communauté chrétienne, ils pourraient être accueilli(e)s solennellement.

Faire une belle messe, une belle liturgie un dimanche avec les baptisés encore habillés de blanc (30) et à la sortie faire un temps de convivialité pour marquer ce jour d'entrée dans

la communauté afin de retrouver le sens du dimanche in Albis, qui est aussi celui de la miséricorde (2^{ème} dimanche de Pâques – Quasimodo).

Lundi de pâques : baptêmes des jeunes.

* Pour la quête du carême, pendant les rameaux, l'EAP a choisi une collecte pour les enfants de Mayotte. Les dons seront envoyés à la fondation les Apprentis d'Auteuil qui les leur transmettra. Les enveloppes sont mises dans les églises et aux accueils

* Elles pourront être rendues dans les paniers de quêtes, à la sortie des messes, dans une boîte préparée à cet effet.

* Cette année, le buis étant malade nous n'en aurons pas. Voir avec les paroissiens pour récupérer soit de l'olivier soit du laurier.

* Samedi 30 mars : visite et conférence de l'évêque. Tout se met en place dans les paroisses. Information mise dans les annonces et le trait d'union.

* Une célébration de la pâque sera donnée, par l'archevêque de Paris, à la cathédrale Notre Dame.

* En ces temps de fêtes, des problèmes ont été constatés lors des quêtes, notamment des rangées oubliées. Il serait judicieux de faire preuve de vigilance à ce sujet. Il faut peut-être demander au diocèse un ou deux paniers connectés supplémentaires afin d'améliorer la collecte à Saint-Gratien."

* Le processus de mise en cartons pour le déménagement du presbytère d'Enghien est actuellement en cours. Le déménagement aura lieu du 31 mars au 2 avril. Les affaires des sœurs vont rejoindre leurs appartements à cette date et toutes les affaires paroissiales seront stockées dans des salles en attendant l'emménagement du secrétariat.

* L'accueil paroissial se fera dans la verrière de l'église en attendant la visite de conformité qui aura lieu le 11 avril, les scolaires déménageront après les vacances vers les 12 et 13 avril et les prêtres durant l'été pour être opérationnels en septembre.

* Le Père Poussin, lui, a déjà rejoint son nouvel appartement.

* Pour les obsèques, les rencontres avec les familles pourront avoir lieu soit dans la verrière soit au presbytère de saint gratien.